



## Communiqué de Presse

### Le Président de l'ANRE Maroc, en sa qualité de Président de RegulaE.Fr, et le Ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie Ivoirien lancent la Conférence des Régulateurs de l'Énergie Francophones à Abidjan

**Abidjan, le 26 juin 2024** – M. Abdellatif Bardach, Président de l'Autorité Nationale de Régulation de l'Électricité (ANRE) du Maroc en sa qualité de Président du réseau francophone des régulateurs de l'énergie, RegulaE.Fr, a inauguré la conférence des régulateurs de l'énergie francophone avec le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie de la République de la Côte d'Ivoire à Abidjan. Cet événement a constitué un jalon important pour le renforcement de la collaboration et des échanges constructifs en matière d'infrastructures énergétiques en Afrique.

Exploitant la diversité des ressources et des innovations technologiques à travers les nations africaines et francophones, cette conférence a permis de mettre en lumière des initiatives visant à améliorer l'accès à l'énergie, stabiliser les réseaux électriques et intégrer les énergies renouvelables. Les présentations des régulateurs membres ont souligné l'importance cruciale de la coopération pour relever les défis énergétiques du continent, en vue d'un développement durable et intégré.

En phase avec la vision de développement durable prônée par Sa Majesté le Roi Mohammed VI, Que Dieu l'Assiste, l'ANRE s'engage à soutenir le développement de projets bénéfiques pour l'ensemble du continent, renforçant ainsi les capacités régionales et stimulant une croissance économique inclusive. L'événement a catalysé l'engagement des participants en faveur d'une intégration énergétique régionale, centrée sur le renforcement des infrastructures et l'harmonisation de la régulation énergétiques.

Reconnaissant l'importance cruciale des interactions internationales dans le secteur énergétique, l'ANRE continue de promouvoir des initiatives stratégiques d'envergure. À la tête de l'Association Méditerranéenne et Francophone des Régulateurs de l'Énergie, l'ANRE coordonne la collaboration de 58 régulateurs issus principalement des continents européen et africain. Ce rôle confirme la position du Maroc en tant que point de convergence énergétique entre l'Europe et l'Afrique, renforçant son influence sur la scène énergétique mondiale. Cette dynamique ne renforce pas seulement la position régionale du Maroc, mais ouvre également de nouvelles perspectives pour l'avancement de la régulation énergétique dans ces régions.

**À propos de RegulaE.Fr :** Le Réseau francophone des régulateurs de l'énergie (RegulaE.Fr) a été créé le 28 novembre 2016 à Paris avec pour objectif de réunir les régulateurs partageant la langue française au sein d'un même réseau afin de faciliter les échanges et d'encourager la collaboration entre ses membres. RegulaE.Fr compte à ce jour 32 autorités de régulation d'Afrique, d'Europe, des Amériques et d'Asie Pacifique. Le réseau promeut ainsi le partage d'informations et de bonnes pratiques en matière de régulation de l'énergie, facilite la coopération technique entre régulateurs, assure la coordination avec les programmes de formation internationaux, et travaille à la pérennisation de ses activités par la recherche de financements auprès des bailleurs de fonds européens et internationaux.